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Intervención de la Presidenta del Gobierno de Navarra en la 

Clausura de la Asamble General de ANEL  
 

Viernes, 10 de mayo de 2013 

 

 

Señor Presidente de la Asociación Navarra de Empresas Laborales 
 
Señora Vicepresidenta primera y consejera de Economía, Hacienda, Industria y 
Empleo 
 
Señor Vicepresidente de ANEL 
 
Empresarios, socios, amigos todos, buenos días. 
 
 
Es para mí un honor volver a participar en esta Asamblea de la Asociación 
Navarra de Empresas Laborales para conocer de primera mano cómo ha 
transcurrido este año en un sector, el de la economía social, que cuenta con un 
peso muy importante y creciente dentro de nuestra sociedad.  
 
Dos mil doce ha sido, sin duda, un año duro en cuanto al empleo. Y en este 
sector no habéis sido ajenos a la situación general tal y como hemos visto en 
los datos que habéis expuesto en el transcurso de la asamblea. Por primera 
vez se ha invertido la evolución positiva que las empresas de economía social 
reflejaban en cuanto a la creación de empleo con una leve bajada.  
 
Sin embargo, creo que es necesario mirar los datos con perspectiva. 
Observando los resultados de los últimos años el balance de las empresas de 
economía social es más positivo que el de otros sectores. Y además, si 
observamos la tendencia del primer trimestre de este año, se aprecia ya una 
leve recuperación de lo perdido a finales de 2012.  
 
Las 707 empresas de economía social que operáis en nuestra comunidad 
sostenéis más de nueve mil puestos de trabajo. Y desde la última vez que 
intervine en esta asamblea se han unido a la lista 48 nuevas empresas que han 
aportado 229 empleos. Ha sido un año difícil, no lo niego. Pero también es 
cierto que el número de nuevas empresas que se han constituido ha crecido 
considerablemente respecto a 2011. 
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Estos datos no hacen sino demostrar que en nuestra Comunidad hay muchas 
personas y empresas que siguen apostando por crear actividad económica a 
través del emprendimiento. Y aquí, en ANEL, encuentran un importante aliado. 
De las 85 iniciativas atendidas habéis contribuido a la gestación de 24 nuevas 
empresas ya constituidas y que suponen más del 70% del empleo creado por 
el conjunto de la economía social en el último año.  
 
El Gobierno de Navarra también apuesta por la economía social. Desde hace 
ya mucho tiempo, llevamos trabajando conjuntamente por impulsar estas 
fórmulas empresariales. Pero es cierto que en los últimos años nuestra apuesta 
todavía se ha hecho más fuerte: 
 

• Por su potencial para crear puestos de trabajo estables y menos 
expuestos a la deslocalización. 

• Porque supone una alternativa de empleo para los colectivos que ahora 
mismo tienen más complicado el acceso al mercado laboral.  

• También por el hecho de que el modelo cooperativo facilita la 
supervivencia de las empresas y su desarrollo sostenible, ya que 
permite una mayor implicación de los trabajadores en las decisiones.  

• Y porque, como hemos visto a lo largo del último año, la reconversión en 
empresas de economía social es una salida real y factible para 
empresas en crisis. Hay varios procesos en marcha y también tenemos 
ya algún caso de éxito. Empresas que estaban abocadas al cierre y que 
hoy, gracias a la reconversión, mantiene su actividad y buena parte de 
su empleo. 

Todas estas características merecen que la economía social reciba un especial 
impulso. Por eso, en el reciente acuerdo por el empleo firmado entre el 
Gobierno de Navarra con CEN, UGT y Comisiones Obreras, el apoyo a este 
tipo de iniciativas tiene un protagonismo especial. 

En concreto, durante este año vamos a destinar 1.800.000 euros a través de 
diversas convocatorias para fomentar la creación de empresas de economía 
social. Se trata de convocatorias que hemos reformulado para que sean más 
eficaces. Por ejemplo, a las subvenciones por la contratación de empleados 
pertenecientes a colectivos desfavorecidos hemos añadido un nuevo supuesto 
para que podáis incluir la contratación de todo tipo de personas.  
 
También hemos ampliado las inversiones subvencionables para que entren los 
activos inmateriales. Y de cara a favorecer la sucesión de negocios cuando 
estos cierran por jubilación o por causas económicas hemos hecho que 
también sean subvencionables las aportaciones de capital de los nuevos socios 
cuando se realice este proceso de reconversión en una sociedad laboral. 
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Y como estamos convencidos de que las sociedades laborales son un modelo 
muy positivo y que se adecua perfectamente a las actuales circunstancias 
también vamos a lanzar una nueva convocatoria para fomentar la creación de 
nuevas empresas de economía social.  
 
Estamos convencidos de que ésta puede ser una vía para crear empleo gracias 
al apoyo de las entidades que fomenten la economía social. Y puede ser una 
vía para que parte de esa actividad laboral no reglada que se está 
desarrollando ahora mismo en ciertos ámbitos pueda encontrar un modelo 
empresarial adecuado a sus características. Desde luego estaremos en 
contacto con las instituciones públicas, las universidades y otras entidades para 
buscar la mejor manera de obtener el máximo provecho por esta vía.   
 
Es evidente, en definitiva, la aportación social de las sociedades laborales. Una 
contribución que ha sido reconocida recientemente por COINTEGRA dentro de 
su estudio de la responsabilidad social corporativa. Y aquí tengo que daros la 
enhorabuena porque Navarra es la comunidad con mayor número de buenas 
prácticas reconocidas. Una de ellas ha ido a parar precisamente a ANEL por su 
efecto multiplicador y divulgador de la responsabilidad social empresarial. 
 
Sabéis que el Gobierno de Navarra está trabajando en el II Plan de 
Responsabilidad Social Empresarial, especialmente dirigido a PYMES, porque 
las empresas participantes en la primera fase han corroborado que este tipo de 
acciones mejoran la organización empresarial, la convivencia de los 
trabajadores y la visión que el resto de la sociedad tiene de ellos. En este 
sentido, las empresas de economía social tenéis gran parte del camino hecho 
porque tenéis una proyección social muy positiva y, en mi opinión, bastante 
cercana a la realidad. 
 
Finalizo ya mi intervención agradeciendo nuevamente a ANEL su invitación a 
participar en esta asamblea. Os felicito por el trabajo de todo el año que hoy 
hemos visualizado aquí y os animo a vosotros, a vuestras empresas asociadas 
y al resto de sociedades laborales y cooperativas a que continuéis 
contribuyendo al desarrollo de nuestra sociedad. 
 
Muchas gracias.  


